

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 23 en el Congreso.

El orador progresista se estiende largamente y ocupa por espacio de dos horas la atencion del Congreso; hace la historia de la prensa española; examina las excelencias del periodismo, su grande influencia en la marcha politica de los gobiernos, los bienes que reporta á la ilustracion. Compara las leyes que han regido la prensa con la que se proyecta y ataca decidida y francamente esta que cree mucho mas depresiva que ninguna otra para la institucion. La designacion de dos tribunales para juzgar los delitos separados en dos grupos distintos que hace el proyecto, lo mismo que la comunidad de los delitos que en ciertos casos alcanza hasta á los repartidores, son nuevos motivos de impugnacion para el señor Calvo Asensio que termina lamentándose de que la cámara pueda dar su aprobacion al proyecto que se discute.

Pasa despues el orador á comentar uno por uno los doscientos treinta y siete articulos del proyecto de ley, ocupando con esta parte de su impugnacion las horas restantes hasta que pasan las de reglamento, y se levanta la sesion.

SESION DEL 24.
Congreso.

En la sesion de hoy ha seguido discutiéndose la ley de imprenta hablando en ella el señor Coello.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 24 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Hace pocos dias ocurrió en Málaga un suceso que ha causado grande indignacion. Una jóven viuda, perteneciente á una familia muy conocida en aquella poblacion fué muerta á golpes por un hijastro, jóven de diez y nueve años. Los tribunales entendian en este asunto.

Leemos en *La Correspondencia* del 24: «Se aguardaba anoche en Madrid al ministro de Estado quien tal vez venga para asistir al Consejo en que debe acordarse la contestacion y las instrucciones que han de darse al capitán general de Cuba sobre la cuestion de Santo Domingo. El Consejo será regularmente el jueves y el viernes volverá el señor Collantes á Aranjuez.»

Leemos en el mismo periódico: «Hoy se ha celebrado el anunciado consejo de ministros para tratar de la cuestion de Santo Domingo. Ignoramos lo que en él ha pasado, pero suponemos que España consentirá en la anexion cuando no queda duda alguna de que esta es la voluntad de todo el pueblo dominicano; y que el coronel Rizo, que sale el viernes 26 para Cádiz á fin de embarcarse en el vapor que partirá el 1.º para las Antillas, llevará instrucciones completas para el capitán general señor Serrano, fijándose las condiciones con que ha de llevarse á cabo la anexion y la union á la administracion y al ejército español de los funcionarios de Santo Domingo. Estas noticias son particulares nuestras que rectificaremos si fuese necesario.»

El gobierno de S. M., lo sabemos positivamente, dice la *Correspondencia*, nada ha resuelto en el Consejo de ministros del domingo último sobre Italia, ni creemos que hay motivo nuevo alguno para variar la politica que viene siguiendo respecto de aquel pais.

España no se mezclará en sus discordias intestinas; pero no puede reconocer al reino itálico, sino cuando lo realicen las grandes potencias que no tienen intereses tan grandes y tan sagrados como España en Roma y Nápoles. España, sin embargo, estará siempre pronta, como ha dicho varias veces la *Correspondencia*, á tomar parte en un Congreso europeo, donde al mismo tiempo que se procura la salvacion del principio de libertad é independencia de los italianos, se saquen á salvo los derechos tradicionales y los mas sagrados del catolicismo.

No hay motivo para desconfiar de que los marroquies dejen de cumplir su último tratado con España. La indemnizacion será entregada de una vez á fines de abril ó principios de mayo, y antes de junio nuestro ejército de ocupacion habrá vuelto regularmente á la Peninsula.

Tambien por las Baleares se ha sentido en la semana última el temporal de aguas que tanto beneficio ha causado á los campos de la peninsula. Allí como aquí los campos ofrecen una buena cosecha, presentando los viñedos el mas balagüeño aspecto en muchos de los distritos de Palma, donde el *oidium* ha desaparecido.

El señor D. Florencio M. Hoyos ha dirigido al Congreso una exposicion encaminada á que en la nueva ley de imprenta se autorice á los litigantes á to-

mar notas taquigráficas de los discursos y defensas pronunciadas de los tribunales, y para la publicacion de estos, así como de los fallos que recaigan. Dan de las reglas que cree oportunas para la comprobacion de los referidos documentos.

Con la denominacion de la *constructora catalana* se ha constituido una sociedad por acciones en Barcelona para levantar casas económicas en el terreno que comprende el nuevo ensanche de aquella ciudad, las cuales podrán adquirirse pagando su precio á largos plazos.

Segun el *Reino*, el 23 ha debido ir á Aranjuez el señor D. Joaquin Francisco Pacheco, á verse por tercera vez con el señor ministro de Estado, á fin de acordar definitivamente el día en que haya de hablarse en las Cortes de los asuntos relativos á Méjico, y los términos en que mas convenga efectuarlo.

El lunes de la semana anterior, cayó un fuerte pedrisco en Viñuela, provincia de Málaga, causando considerables destrozos en los campos, y lo que es peor, la muerte de un individuo muy apreciado de aquel vecindario. Hallándose el alcalde del pueblo D. Salvador Ruiz, en una heredad cuando sobrevino el aluvion, se refugió bajo un árbol, acompañado de un jóven trabajador, y una chispa eléctrica le dejó muerto instantáneamente y muy mal parado al jóven, que fué socorrido y había esperanzas de salvarle.

Con motivo de haberse destinado la dehesa de los Carabanchelos para campo de maniobras militares, se han ejecutado en aquel sitio todas las obras ne-

(157)

Venia sola, y se las presenté; tuvo la galanteria de parecer encantada, enamorada de ellas y de prodigar mil elogios á mi genio. No cabia en mí de alegría; cuando cambiamos ella de objeto, dijo:

No estabais ayer en vuestra casa, M. Julio?

—Habreis tomado el trabajo de subir hasta aquí, señora? Justamente ayer por la mañana mi tío me mandó llamar para salir con él.

—Eso es lo que me dijo una jóven que trabaja en la habitacion inmediata, en la que descansé algunos instantes. Cómo se llama? me haceis el favor de decir.

A esta pregunta, me ruboricé hasta el blanco de los ojos. Lucy lo percibió, y replicó al instante, no sin algun embarazo:

—Os hice aturdirme te una pregunta que acaso creerais indiscreta, M. Julio: perdonadme. Lo único que me movia era el deseo de saber el nombre de una jóven, cuyo recibimiento y maneras me han inspirado interés.

—Se llama Enriqueta, respondi bastante turbado aun. Es un nombre que no pronuncio sin emocion, y eso que lo pronuncio sin cesar. Despues, alentado por el modo con que Lucy me escuchaba, y, sobre todo, por la idea de adelantar y acabar quizá el trabajo de mi declaracion añadí: Ya que me he atrevido á deciros esto, señora, me parece justo deciroslo todo. Esta jóven la veo todos los dias, trabajo á su lado y la amo!... Vuestra pregunta me ha turbado como si

(160)

sito, de todas maneras inconveniente, es honrado al menos, y que sabeis á dónde puede y debe conducirnos necesariamente so pena de no admitir excusa... Probadme que estais realmente en disposicion de casaros, y entonces haré justicia á vuestras intenciones. Cuánto ganais un año con otro caballero?

Esta espantosa pregunta, que estaba sintiendo asomar hacia un momento, me aturdió como un rayo. No ganaba nada todavía, no ganaba un miserable sueldo, y de lo que menos me habia acordado era de esto. Si Enriqueta me amaba, si se unia á mí, qué necesidad habia de otros recursos? ... Con abrir el tabique estaba hecho todo. Pero el geómetra razonaba de otra manera.

—Gano, caballero, respondi palideciendo, gano... menos sin duda de lo que ganaré con el tiempo; pero tengo una profesion....

El me interrumpió:—Justamente porque teneis una profesion, y porque esta profesion es la de pintor, concreto mi pregunta. No ignorareis el proverbio. Vuestra profesion da gloria á veces, pero pan jamás. Mi hija no tiene nada. Qué teneis vos? Y sobre todo, vuelvo á mi pregunta: qué ganais un año con otro?

—Gano....

Infaliblemente iba á mentir ó á hallarme en un apuro cuando llamaron á mi puerta.

Quién no ama la peripecia? Aristóteles alaba la peripecia, viva la peripecia! Cuánto puede va-

(164)

ler en el mundo una dichosa peripecia! Lucy, mi buen genio, mi Providencia!!

Abri y entró un criado con librea, llevando en la mano dos abultados sacos de plata. En mi admiracion le dejé obrar. Los colocó sobre la mesa, y abriendo uno del que se escapó un torrente de escudos, se dispuso á ponerlos en fila para que yo los contase despues que él. Entonces, presentandome un papel, dijo:

Esta es la factura: mil y quinientos francos en dinero por las dos copias. Mi Lucy me encargó que las llevase lo mismo que el modelo, con el permiso del señor. Mi turbacion iba en aumento.—Está bien, le dije, voy á daros esas copias.

Despues volviéndome hácia el geómetra, que se habia levantado y tenia el sombrero en la mano:—Cómo tener el honor de deciros, caballero; gano un año con otro....

—Teneis vuestros asuntos, me interrumpió; yo los mios, y este hombre está esperando: con que hasta otro dia. Y se retiró en el momento en que, lleno de seguridad, iba á hablar en toda la elocuencia de un amante poseído, á quien el cielo favorece con el buen éxito.—Al diablo los geómetras! e-clamaba yo cuando partió.

Para consolarme dirigia mis miradas á los escudos: era una vista agradable aun en medio de mi contrariedad. Las pilas se elevan como una espesa columna; yo encontraba en esta arquitectura una gracia admirable. Nunca tantos tesoros acumulados habian herido mi vista; y pen-

cesarias, á fin de proporcionar cuanto pueda necesitarse en un campamento, según el arma á que pertenezca cada cuerpo del ejército que allí se reuna.

El 22 fundó en el puerto de Palma, procedente de Gibraltar, la fragata de hélice inglesa *La Inmortalidad*, con 51 cañones y 570 plazas. El buque, según declaración de su capitán, viene de órden de su gobierno á esperar el yacht de la reina Victoria que debía llegar el 24 ó 25 y que conduce á la emperatriz de Austria, procedente de la isla de Madera.

En prueba de la habilidad con que ha manejado el señor Thou la elección de diputado en el distrito de Villajoyosa, por donde ha salido electo como ya hemos dicho, el señor Barzanallena, cita una carta el hecho, único en los fastos electorales, de que despues de votada la mesa no ha sabido ninguno de sus electores el nombre del candidato á quien un momento despues habia de honrar con su sufragio.

Tenemos la satisfaccion de participar á nuestros lectores que S. A. R. la Serma. señora infanta doña Maria de la Concepcion continúa bien y ha entrado en convalecencia, según los últimos partes oficiales.

Confirmando y ampliando nuestras noticias, dice *La Epoca* que según datos fidedignos la misión del enviado haitiano es solicitar de nuestro gobierno que adapte el protectorado de la república haitiana, pero con unas condiciones que convierten ese protectorado en poco menos que verdadera soberanía. Los haitianos desean que el gobierno español se encargue de la recaudación de las rentas y del pago de las obligaciones, así como también de la conservación del órden interior contra las agresiones de otras potencias, á lo que añaden la dirección de los negocios exteriores. La república no se reserva más que el poder administrativo y la administración de justicia.

El Honor, periódico militar, excita al gobierno y al director de artillería, á que dispensen su protección á la fábrica de armas que hay en Madrid, situada á espaldas del hospital de la Princesa, donde se construye un armamento tan bueno como pueden tenerlo Francia é Inglaterra. En concepto de aquel periódico, tal vez sería

conveniente que la adquiriese el Estado, para darle todo el desarrollo é importancia que las actuales circunstancias y la conveniencia aconsejan, si el actual propietario se presta á ello.

Una joven judía de Tetuan ha cometido la barbarie de arrojar desde una azotea una criatura que acababa de dar á luz. Trátase de establecer allí una casa de maternidad, cuyo reglamento se ha escrito ya por encargo del general en jefe.

A espensas de la familia del difunto don Jaime Ortega, se celebraron el 18 en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores de Tortosa, unas solemnes honras en sufragio de su alma, á las que han asistido personas de todas las clases y todos los matos políticos menos la clase militar, que por completo se abstuvo de asistir.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 23.—Garibaldi, contestando á la carta de Cialdini, se defiende debilmente de los cargos que le hacía, resulto á esperar que le pida satisfaccion de sus actos.

Paris 23. El *Monitor* de hoy publica las siguientes líneas:

«Los sucesos de Varsovia han sido apreciados unánimemente por la prensa francesa, con los sentimientos de simpatía tradicional que la Polonia ha excitado siempre en el Occidente de Europa. Estos testimonios de interés servirán mal, sin embargo, á la causa porque abogan, si tuviesen por resultado el estraviar la opinion pública, dejando suponer que el gobierno del emperador da pabulo á esperanzas que no podría satisfacer.

Las ideas generosas de que el emperador Alejandro no ha dejado de mostrarse animado de su advenimiento al trono, y de que dá una prueba la emancipación de los siervos, son una prenda segura de su deseo de realizar también las mejoras que requiere el Estado de Polonia, y debemos hacer votos porque no se vea detenido con manifestaciones que puedan poner la dignidad y los intereses políticos en antagonismo con las disposiciones del soberano.»

El mismo diario oficial dice en su boletín:

«Dicen de Washington, que dos transportes y un cutter que conducian 500 hombres de tropas y material de guerra, han salido de Nueva York el dia 8 con órdenes secretas. Se cree que van al fuerte de Sumter.

Breslau 22.—Siguen concentrándose en Varsovia las fuerzas rusas, dejando desguarnecidos los demás puntos de Polonia. Los soldados insultan al paisanaje. El ministro de cultos ha prohibido las plegarias por la patria en los templos.

Viena 22.—Rotschild es el único israelita nombrado para la Cámara alta entre los 56 miembros hereditarios y 39 vitalicios que contiene la *Gaceta*. Dicho periódico inserta además dos cartas autógrafas del emperador aplazando el nombramiento de los correspondientes á Hungría, Transilvania, Cracovia y Esclavonia, hasta que la cuestión relativa á estos países quede arreglada.

Londres 22.—A las últimas fechas no se sabia nada de positivo de Washington respecto á las intenciones del gobierno, aunque siguen haciéndose preparativos belicosos, y en Charleston se dispone también á resistir y defender la entrada del puerto.

Paris 22.—El gobierno austriaco está dispuesto á hacer nuevas concesiones á Hungría con tal de que los diputados muestren deseos de conciliación.

En Polonia continúa el sistema del terror. Se aleja de Varsovia á los polacos de las provincias. Los empleados que hicieron dimision sufrirán tres meses de cárcel. Los oficiales del ejército que hablan en favor de reformas, son enviados al Cáucaso.

Viena 23.—El distrito de Fiume se niega á elegir diputados para la Dieta croata.

Paris 23.—Asegúrase que está ya firmado el tratado de comercio entre Francia y Bélgica.

Turin 23.—Se ha publicado una carta de Garibaldi refutando las acusaciones dirigidas á este por Cialdini.

Londres 24.—Lord Russell se ha negado á presentar en la cámara la correspondencia relativa á la aprehension en Galatz de las armas traídas á Génova por un buque inglés.

Paris 24.—El *Pays* dice que se han dado órdenes para activar los preparativos relativos á la vuelta á Francia de las tropas expedicionarias á Siria.

El mismo periódico dice que el movimiento de Polonia se extiende á Walhinia, Lithuania y Posen.

El *Times* dice que por su situación estratégica y marítima, Santo Domingo es una de las más importantes islas del mundo, colocada como lo está en el camino real de Europa á la América del Centro, y por el istmo á Australia.

Citanse en Paris una frase muy grave del emperador y otra del mariscal Vaillant. Hablaban al emperador de que era preciso adoptar medidas de rigor contra los individuos del clero, y contestó: «Esperemos un poco: todo eso será fácil cuando estemos en guerra con Austria.» Preguntó el mariscal á un fabricante de paños si estaba contento de sus negocios: «Sí, contestó el fabricante, pero ganaría más si estuviéramos en guerra.» El mariscal le contestó: ¡Ah! Si no os falta más que eso, tranquilizaos; dentro de poco lo tendréis!

Asegura un corresponsal de la *Independencia belga*, que el Padre Santo tomó hace no mes todas las disposiciones necesarias, para en caso de su fallecimiento, su caída, ó su abdicacion voluntaria. En el primer caso instituye (y esta resolución ha sido aprobada por veintinueve cardenales), como sucesor ó representante hasta la elección regular de nuevo Papa, que habrá de hacerse en Roma, por los cardenales reunidos en concilio, al cardinal Wiseman, primado de Inglaterra. Añádesse que el cardinal Wiseman, cuya posición en la Iglesia es excepcional, queda investido de todos los poderes pontificios, entre ellos el de reunir en Londres un gran concilio eucoménico.

Las *Novedades* cree que los armamentos de los Estados-Unidos, de que nos ha hablado el despacho telegráfico que insertamos ayer, no tienen el objeto que se supone, sino más bien el de someter los Estados del Sur. Añade el diario progresista que cuando la noticia de la anexión de Santo Domingo haya llegado á los Estados-Unidos, el gobierno de aquella república habrá recibido también la del envío de 3,000 hombres del ejército español; toda expedición anglo-americana se encontraría ya con estos 3,000 hombres, por pronto que quisiera presentarse delante de Santo Domingo; y es seguro que, sin preceder aviso ni reclamacion, no se espondría el gobierno de la república á un choque y á un rompimiento de hostilidades, para el cual faltaría hasta el pretexto.»

(162)

sando en Lucy, de quien me venian todos esos bienes, no me cansaba de repetir: ¡gen rosa Lucy, eres mi ángel tutelar! Mientras no hallaba una buena colocacion para mi dinero, lo oculté todo en mi estufa, á falta de armario, despues de lo que sali para saborear solo y en medio del aire de los campos la alegría que sucediera á mis vivas angustias. Por otra parte, los acontecimientos habian marchado bien desde la mañana: el tiempo volaba y experimentaba la necesidad de recobrar pronto la calma necesaria para reflexionar en los pasos que me restaban dar.

El primero era participarlo todo á mi tío, que no sabia nada todavía. Lo que hasta entonces me habia movido á ocultarle mis proyectos, era la incertidumbre en que estaba de que solo pensaria en hacerme feliz, facilitando los medios de establecerme, aun á costa de nuevos sacrificios de su parte. Esta certidumbre, unida á lo que yo sabia de la estrechez de sus posibles, y de ciertas privaciones que se habia impuesto recientemente para proveer á mi nuevo equipaje de artista, me impuso el deber sagrado de poner más á prueba su excesiva generosidad. Pero todos estos escrúpulos cesaron con motivo de la opulencia de que era deudor á la liberalidad de Lucy; de modo que no tenia más que instruirle de lo que habia pasado, y rogarle pudiese el colmo á sus bondades, yendo al día siguiente á pedir la mano de Enriqueta para su sobrino. No dudaba que si él me hacia este favor, la autoridad de su edad, el peso de su asentimiento, y la dulce cor-

(163)

Parece que mi fisonomía no se hallaba en estado normal.

—Mi vista os hace palidecer, dijo bruscamente; sin embargo, bien podiais esperarla.

—Efectivamente, caballero; balbuceé: me habia lisonjeado.

Recobraos, pues, y tomemos asiento.

Nos sentamos.—Tengo la costumbre de marchar derecho á mi objeto, dijo el geómetra; he aquí lo que me trae. Despues fijando en mí su mirada centelleante de altivez añadió:—De algun tiempo á esta parte vuestros pasos me desagradan. Yo creí estar bastante en guardia contra ellos, pero ¿sá mañana mismo y en presencia de una tercera persona habeis comprometido á mi hija! Qué significa este manejo?

—Caballero; tartamudeé en contestacion, comprendí mi inesperación, pero no sospecheis de mis intenciones....

—Las buenas intenciones proceden abiertamente. Vuestra manera de obrar es equivocada; porque conozco vuestra situacion y no me tranquiliza de manera alguna acerca de ella.

—Me ultrajais, caballero! le interrumpí con un acento de viva emoción.

—Es posible, contestó el geómetra, con una calma que me llenó de temor; y estoy pronto á daros una reparacion. Puede ser quizá que os juzgue con severidad. Acaso tímido, sin esperiencia y torpe en vuestros pasos, seréis firme y honrado en vuestras intenciones.

A vos os toca probarme que vuestro propó-

(168)

hubiéseis sorprendido un secreto, que hasta ahora permaneció en el fondo de mi corazón.... Os he dicho bastante para que comprendais cuáles son mis sentimientos, y el fin á que me conducirian, si pudiera persuadirme de que fuesen aceptados....

En este instante fuimos interrumpidos: era el esposo de Lucy. Volvimos á las copias y pronto me dejaron.

Despues de lo que acaba de suceder, tenia necesidad de estar solo. Satisfecho, aliviado y encantado, me pasaba de que hubiese podido decir tanto y tan bien. Y qué fácil es! pensaba yo. Lo que me admiraba, sobre todo, era que Enriqueta, libre de protostar á cada momento, retirándose, no habia abandonado su buhardilla hasta la llegada del esposo de Lucy. Sobre esta circunstancia edificaba todo un mundo de felicidad. Enriqueta, escuchando mi declaracion, la habia aceptado porque su corazón era mio. En fin, como hasta una hora despues no habia vuelto á escribir, me persuadí al instante que siendo una hija tan sumisa y tierna, venia de trasmitir mis deseos á su familia, que deliberaba sobre ellos en aquellos momentos!

Yo era presa de la más deliciosa ansiedad que produce la esperanza, cuando hacia las tres de la tarde sentí que subian por mi escalera. El que subia se dirigia con paso firme hacia mi puerta, que abrió sin cumplimientos. Era el geómetra.

El dia... tro de... siguien... sar g... «Los... robes... corpor... ribald... ron e... labras... garib... llas á... con u... tumu... sivas... U... El T... tos s... se di... emba... tian... valor... ron é... el pu... dados... ron á... herid... ataca... este... vió l... salva... del g... Ento... tes... y la... ros... llama... lejos... La... ra d... vi m... herid... jador... J... poles... duq... que... lleto... pron... sema... folle... perio... Segu... rech... le h... era... tro... med... se... nal... crito... un... de... dim... supl... met... Aut... de l... juzg... har... hist... to... 3,0... ner... rito... mil... Br... cla... ten... no... go... to... Au... rel... pu... la... so

En el discurso leído en la Cámara el día 18 por el general Fanti, ministro de la Guerra piamontés, había las siguientes palabras, que debieron causar gran irritación á los garibaldinos: «Los voluntarios no son siempre favorables á la disciplina, y es imposible incorporar al ejército real los oficiales garibaldinos con los grados que obtuvieron en Nápoles y en Sicilia.» Estas palabras y otras tan poco lisonjeras para los garibaldinos, hicieron salir de sus castillas á Garibaldi, que respondió á ellas con un violento discurso que causó gran tumulto y estaba lleno de alusiones ofensivas al gobierno.

Una carta de Varsovia que publica *El Times* dice hablando de los sangrientos sucesos del 6: «Cada cinco minutos se disparaba un tiro, y el pueblo, sin embargo, no huía. Las mujeres competían con los hombres en entusiasmo y valor. Cuando los gendarmes empezaron á cargar en la calle del Senador, el pueblo se puso de rodillas. Los soldados cayeron sobre el pueblo é hirieron á muchos. Un hombre recibió ocho heridas. Yo vi á una niña de rodillas atacada por un gendarme, y cuando este la iba á herir de nuevo, ella volvió la cabeza y gritó: Jesús y María salvadme.» En aquel punto el caballo del gendarme resbaló y cayó al suelo. Entonces la sangre corría ya á torrentes. Los gendarmes se apartaron luego y la infantería comenzó á hacer disparos. Una mujer notablemente hermosa, llamada Siczkauské, que no estaba muy lejos de mí, fué herida de un balazo. La llevaron al hospital y ya está fuera de peligro. En aquel mismo lugar vi mas de doce personas gravemente heridas. Las mas eran de la clase trabajadora entre ellas dos mujeres.

La carta dirigida por el príncipe Napoleón al emperador, relativa á la del duque de Aumale, dice: «Señor, el duque de Aumale ha publicado un folleto en contestación á un discurso que pronuncié en el Senado hace algunas semanas. La autoridad ha visto en ese folleto un delito contra las leyes del imperio y un ataque á vuestro gobierno. Siguiendo solo las aspiraciones del derecho común ha recogido ese escrito y le ha entregado á los tribunales. Este era su deber. Ayer vi al señor ministro de lo interior y le rogué que por medio de una medida excepcional pudiese término á una situación excepcional también. Se me ataca en el escrito del príncipe de Orleans y este es un motivo mas para que insista cerca de V. M. á fin de detener los procedimientos. Sofocar no es contestar. Os suplico, señor que dejes circular libremente la respuesta del señor duque de Aumale, seguro de que el patriotismo de Francia juzgará ese libelo como debe juzgarle y que la sensatez del pueblo hará justicia á esa pretendida lección de historia que no es mas que un manifiesto Orleanista.

Cartas de Nueva-Orleans dicen que 3,000 mejicanos mandados por el general Ampudia habían invadido el territorio de Tejas y se hallaban á sesenta millas de distancia y en marcha sobre Brownsville. Ampudia había enviado proclamas en las cuales dice que Tejas pertenece legítimamente á Méjico, y que no hallándose hoy bajo la protección del gobierno federal, ha llegado el momento oportuno de reincorporarla á Méjico. Ampudia estaba recibiendo abundantes refuerzos. El coronel Ford había dispuesto que se llevarán de Brazos al punto que ha de servir de teatro á la refriega todos los cañones de grueso calibre y pertrechos allí depositados.

Pasan de cien las personas fusiladas

en Nápoles, en los últimos días, la mayor parte de ellas por sospechas de reaccionarias. En Agoñé se fusilaron en un solo día 23.

Por la *Independencia belga* se confirman las noticias de nuevas y graves disidencias entre Francia y la Santa Sede, con motivo de la estancia en Roma del rey de Nápoles.

Parece que el telégrafo ha traído ayer la noticia de que la expedición que ha salido de Nueva-York, consta solo de tres buques y quinientos soldados y se ha dirigido no á Santo Domingo sino al fuerte Sumpter, probablemente para recoger la guanición.

Una carta de Cracovia dice que según un informe secreto, el número de muertos en Varsovia el día 6 ascendió á 240, y que de los heridos han muerto 80. Debemos advertir que en las cosas de Polonia se exagera muchísimo, particularmente por la prensa francesa.

El general Benedek trasladará próximamente su cuartel general de Verona á Montebello y el archiduque Ernesto tomará posiciones en Lonigo.

Un periódico inglés acaba de publicar una carta que dirigió el emperador Napoleón el 14 de diciembre último á Francisco II y la contestación que este le dió. El emperador califica de injusta la agresión del Piamonte y dice que el derecho y la justicia estaban de parte de Francisco II, cuyo valor y cuya dignidad aplaude.

Una correspondencia fechada el 16 en Roma dice que los legitimistas napolitanos alistaban voluntarios y preparaban una insurrección en las provincias para el 24 de abril.

Gracetilla.

—TEATRO.—Además de la *Cantlinera de los Alpes*, que como el otro día digimos, se estaba ensayando para poner en escena, la empresa trata de presentar á la mayor brevedad las zarzuelas nuevas en este coliseo *La hija de la providencia*, *D. Crispin y la comadre*. Si la empresa sigue por este camino es de esperar que se vean recompensados sus laudables esfuerzos de proporcionar al público novedad en los espectáculos.

—AGUA.—En la carretera de la Sierra se ha descubierto un nuevo manantial de agua. Anteayer tarde, con el celo que le distingue, salió de esta capital el señor alcalde con el fontanero señor Bonilla á ver la manera de encañarla en la atagea de la Fuensantilla ó en la de la Piedra Escrita. Mucho celebraremos que se consiga así aumentar el agua de la ciudad.

—DE CORDOBA Á MÁLAGA.—Ha llegado á este puerto un cargamento de rails para nuestro ferrocarril. Esto indica que con los materiales acumulados y los que se van recibiendo constantemente, hay ya todos los necesarios para proseguir las obras con toda la actividad deseada.

—LA SUERTE NOS OLVIDA.—Ninguno de los 35 premios mayores de los 1,106 que comprendía el sorteo celebrado en Madrid el 24 ha correspondido á la administración de Córdoba. No se encuentra en igual caso nuestra hermana Sevilla, donde la suerte parece que ha tomado carta de naturaleza. Para probar nuestro aserto, baste decir que en la penúltima extracción de la lotería moderna tocó á dicha ciudad el premio de los 50,000 duros y en la última tres de á

500 en los números 18,998, 9,558 y 14,058.

—SEA BIEN VENIDA.—Al anunciar los diarios de Cádiz la llegada á aquella plaza del conde Crivelli, ministro de Austria en Madrid para recibir allí á la emperatriz, que debe llegar en la presente semana, añadec que S. M. I. pasa á Sevilla y Madrid para continuar su viaje á Viena. Ignoramos lo que haya de exacto en esta noticia pero si es verdad que piensa tocar en Sevilla y visitar á Madrid creemos que pasará por Córdoba.

—NI EN AFRICA.—Una de las acacias del paseo de la Rivera ha sido tronchada recientemente. A la verdad que no se comprende como hay personas que sin utilidad propia teagan en tan poca estima los objetos de ornato.

—VISITA.—Mañana empezará la santa patoral visita en la iglesia parroquial de San Lorenzo en los términos que ya conocen nuestros lectores.

—PARLANCHINA.—En cierta casa hay una cotorra muy decidora y graciosa por cierto: el domingo en la tarde pasaba un hombre del campo, cuando el animal se le antojó gritar «Juan» «Juan.» El campesino se paró asombrado: miró á todas partes, y oyendo de nuevo decir «Juan» contestó con una voz muy hueca: «¿Quién me llama?» El pájaro volvió á gritar «Juan» «Juan» y el hombre repitió «¿Quién me llama?» añadiendo—«¿á onde?» «¿quien es osté?» Entonces la cotorra suelta un periquito muy claro é inteligible, y rasándose el campesino la cabeza, acabó por decir—«Ah! no es á mí, porque ese no es mi apellido.» y siguió su camino.

—FRENO.—El de Castellví ha sido mejorado por don Agustín Castellví, hermano del inventor.

La eficacia del nuevo freno estriba en el principio de que la acción automotora será tanto mas enérgica, tanto mas rápida, cuanto mayor sea la resistencia que encuentre la cabeza del tren. Aplicando, pues, al tender y á la máquina locomotora un doble freno, que esté dotado de tal potencia que pueda embragar con facilidad las ruedas de estos de una manera instantánea por mano del maquinista, se habrá conseguido el objeto propuesto.

Este embrague se hace á la vez, en virtud de la automoción, á las llantas de los demás carruajes del tren, y se hace sin árbol de trasmisión, ni mas mecanismo que el choque de los topes. Esta sola mejora es ya de una gran monta, pues no hay nunca peligro de que se inutilicen los medios de enlace, ni de que se rompan los árboles, etc.

—HAY TELA CORTADA.—Otro robo de caballerías tuvo lugar hace pocas tardes, según nos dicen de Aguilar, en el cortijo de Vecirras, término de aquella población.

—UN ENEMIGO DEL ALMA.—Durante la primera quincena del mes anterior han tenido en esta provincia el siguiente precio medio las carnes: libra de carnero 2 rs. y 21 cénts.; de vaca 2 y 46; de tocino 4 y 13.

—UNA OCASION.—A voluntad de su dueño se vende la mano derecha de un pollo, graduado de gallo y con honores de pavo real, que se halla en el estado mas crítico del mundo. La hembra que aspire á su adquisición deberá hacer constar en debida forma que tiene al menos;—doceña y media de camisas; una docena de enaguas blancas; doce pares de medias; diez chambras; dos docenas de pañuelos de la mano: tres batas de casa; seis vestidos de calle; cuatro velos; tres abrigos; seis pares de botitos y zapatos; varios admiñculos como cuellecitos, pulseras, imperdibles, manguitos etc., etc. y cinco napoleones en efectivo.—Se escluyen de este vestuario, tres prendas:—el miriñaque, el polisón, y

añadidos en el pelo. La interesada será dueña además de un menaje de alcoba completo y de todos los chismes de tocador de señora, excepto colorete, blanquillo y mezcla fina: las aspirantes, cuya edad se fija desde 16 años hasta 40 sin cumplir, podrán dirigir sus solicitudes por el correo interior, al casto José calle del Tonto, en Córdoba. Se sobreentiende que la que se presente como dueña y poseedora de mas haberes, que los anunciasos y sea mas bonita, obtendrá el premio.

Nota: á la solicitud deberá acompañar el retrato en fotografía de la interesada hecho por uno de nuestros mejores artistas.

Otra: las señas del varon que se entrega, son las siguientes.—Alto; moreno; rubio; ojos grandes; frente grande; boca grande; nariz grande; orejas grandes; todo grande; bigotes y patillas: edad, desde que nació hasta ahora; pero se acuerda de cuando Medizabal quitó las campanas, y algo mas atrás. La adjudicación de su mano derecha se verificará el 2 de mayo, aniversario de los primeros mártires de la independencia española. Con que acudid.

El secretario de la redacción,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Sto. Toribio, obispo y confesor.*
—JUBILICO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Jesus Crucificado.

—Séptimo día de novena á S. José en el santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, á las 9 de la mañana.

—Séptimo día también de novena á S. José en la iglesia de Santiago.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Socorro, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 23 de Abril.—3 por 100 consolidado á 49.50. El diferido á 42.83
—Deuda del personal 22.60.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 25 de Abril de 1861, á igual hora del 26 del mismo.

Trigo.—Fanegas 340 desde 46 á 48 rs.
Cebada.—Fanegas 60 de 00 á 32 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 58. id. en los molinos á 44. Jabón blando, á 16 cuartoslibra. Carne de vaca á 58 cuartoslibra.

—JAEN 22. Trigo de 46 á 54: Cebada de 31 á 33: Habas de 44 á 48. Aceite de 48 á 53.

—GRANADA 25. Alhondiga. Trigo de 54 á 61. Cebada de 39 á 40. Habas de 57 á 58. Aceite de 57 á 58.

—JEREZ 24. Trigo de 53 á 60. Cebada de 28 á 36. Habas de 48 á 52.

—SEVILLA 24 de Abril. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 63. Cebada de 33 á 35. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 á 61. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite á depósito de 48 1/4 á 49: para el consumo á 49 1/2.

—MÁLAGA 26.—Trigo de 58 á 71: Cebada de 32 á 40. Habas de 47 á 60. Aceite de 00 á 56.

TEATRO.

Función para hoy.

La zarzuela en 3 actos

Campanone.

Entrada general 4 rs. Á las 8.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto García Teja.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viernes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la recepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 3 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO,

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes también los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposición de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicación y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfección en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciación, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticación, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestión es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocación de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la redacción de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece también hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

Rob Boyveau Lafecteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St. Germain, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la maraña real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sícticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empujes y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

Herpes.	Tumores blancos.	Hidropesía.
Gota.	Asmas nerviosas.	Mal de piedra.
Catarros de la vejiga.	Úlceras.	Sífilis.
Palidez.	Sarna degenerada.	Gastro enteritis.
Alopecia.	Reumatismos.	Escarlatina.
Marrasmo.	Hipocondría.	Escarlatina.

De uso, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ES. RANJERA. CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs. 28 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 43, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

A los canteros y picapedreros.

Los que quieran contratar la saca, labra y arrimo de piedra negra de esta sierra para embaldosar las calles de esta ciudad en muchas ó pocas varas, puede avistarse con don José Ballesteros calle de Almonas núm. 35.

—PINTURAS. En el esta-

blecimiento de droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la dirección de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se doran y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar.—Blanco al óleo alvalde de 1.ª puro, á 5 rs. libra. Dicho porcelana, á 5 id. id. Azul celeste, á 3 id. id. Dicho ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1.ª, á 8 id. id. Dicho 2.ª, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho estamocha, á 3 id. id. Plomo, á 3 id. id. Negro, á 3 id. id. Encarnado minio, á 3 id. id. Coaba, á 2 id. cuartos libra. Charol copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

—VENTA. Se vende á pla-

zas ó á censo la casa situada en la calle de las Cabezas núm. 17 ó en la de Caldereros de esta ciudad. La persona á quien le acomode podrá avistarse para tratar de ella

con don Manuel Raon que vive en la calle de Comedias, callejo de Barreda. 15-10

—INTERESANTE. En la

tienda nueva de don Pablo Jara, calle de Azules núm. 8 se encontrarán materiales de todas clases como son suela catalana y gallega, becerros blancos superiores desde 12 rs. á 24, charoles, badanas, gomas etc. Toda clase de calzado de caballero, señora, niños etc. Brodequines de charol desde 50 rs. á 36 superiores, de chagrin á 52 rs. y 54 con puntera de charol. Botas de primera de tela rusel charol con goma, las mas caras á 40 rs. Además hay surtido de todas clases, y el calzado que se descoba, como puede suceder, se vuelve á coser de balde. 4-3

—ACOJIDOS. En la dehe-

sa de Campo-rillo se admiten ganados acogidos desde primero de mayo próximo, y también se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letrados da án razón de todo.

—ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 30 antiguo y 24 moderno en la calle de Manriques de esta ciu-

dad, D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administración principal de Correos.

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondría y muchas hidropesías.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejía y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Taconnet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.

—ARRENDAMIENTO. El de

una procura del número de esta ciudad, desde el 1.º. La persona que le acomode podrá tratar con doña Fuensanta Leon, calle del Baño a la núm. 4. 4-4

MONTEPIO UNIVERSAL.

Convocatoria á Junta general para el domingo 26 de mayo de 1861, á las 12 del día. En cumplimiento del artículo 74 de los Estatutos de esta compañía se convoca á Junta general para el domingo 26 de mayo próximo, á las doce del día, que se celebrará en las oficinas de la Direccion, calle de la Magdalena núm. 2.

Con arreglo al artículo 75, la Junta general se compondrá de todos los suscritores que acudan á recoger papeleta de entrada, siempre que no excedan del núm. de 200, quedando en caso contrario reducido el derecho de asistencia á los 200 que mayor capital suscritor posean ó representen.

Debo rogar á los señores Imponentes domiciliados en las provincias, se sirvan autorizar, por medio de carta, á personas residentes en Madrid para que los representen.

Las papeletas de entrada se distribuyen desde hoy en las oficinas de la Direccion, calle de la Magdalena, núm. 2.

Madrid 15 de abril de 1861.—El director general, el duque de Rivas.

Si algun suscritor de esta provincia no tuviere en Madrid persona por quien hacerse representar en la junta, puede dirigir una carta á esta subdirección manifestándole así, la cual se remitirá á persona que ya haya recibido de otros suscritores igual encargo, toda vez que si bien se limita el número de asistentes no así las representaciones que una persona pueda tener.—El subdirector, Mariano Muñoz y Blasco.

—INTERESANTE. A los

propietarios, arquitectos y maestros de obras.

Con el notable desarrollo que ha adquirido la nueva fábrica de materiales de construcción denominada VISTA-ALEGRE, sita en las afueras de la puerta de Almodovar, pueden sus dueños hacer una considerable rebaja en los precios que han regido hasta ahora, la que aprovechan en beneficio del público, fijando para desde primero de Mayo de 1861 los siguientes:

El cahiz de cal muerta, 20 rs. al pie de la fábrica, y 22 en las obras de la ciudad y su radio. La fanega de yeso, 9 rs. y 30 cents, en la 1.ª y lo mismo en la 2.ª. La fanega de cal en vivo para blanqueo, 16 en la 1.ª y lo mismo en la 2.ª. El 100 de ladrillos comunes marco de Avila, 20 en la 1.ª y 21 en la 2.ª. El 100 de otros mayores y gruesos para fábrica 34 en la 1.ª y 35 en la 2.ª. E 10 de otros para repisas ó vuelos de tejado, 53 en la 1.ª y 56 en la 2.ª. El 100 de baldosas de á 4 en cuadro, 70 en la 1.ª y 72 en la 2.ª. El 100 de otras de una cuarta en cuadro, 54 en la 1.ª y 55 en la 2.ª. El 100 de losetas á la sevillana, 90 en la 1.ª y 91 en la 2.ª. La carga de medios ladrillos, 4 rs. y 30 cents, en la 1.ª y 5 en la 2.ª. La carga de mampuesto, 2 en la 2.ª. 1-4

—COMPRA. Se compran

créditos contra el estado, liquidados ó por liquidar, que sean corrientes, como también toda clase de láminas goven ó no de interés. Dirigirse en esta ciudad á don Mariano Muñoz y Blasco, calle de Jesus Maria núm. 4. 1-10

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision compuesta de los S.ºs Bouillaud y Fouquier, Profesores de clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S.º Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conté de los demas ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó ophtacion, La leucorrea ó flores blancas, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labelonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19 y únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—ARRENDAMIENTO Se

oyen proposiciones para el de la casa núm. 5 Cuesta del Bailio, en la del núm. 8 calle de la Pierna calleja sin salida, á contar desde San Juan próximo. 4-2